
令和５年度
菊川市議会報告会

議会ふれあいミーティング

「 語 ら座ぁ 」
～開かれた議会を目指して～
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①市議会の仕事と概要

②令和４年度政策討論会

③総務建設委員会の活動

④教育福祉委員会の活動

⑤意見交換会
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①市議会の仕事と概要

１.議会の仕事
２.議会の概要
３.議会改革の取り組み
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1.議会の仕事

議 決

請願(陳情)の審査

市 政 の チ ェ ッ ク

調査 ・検査

選 挙 ・ 同 意

意見書提出・決議
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2.議会の概要①
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2.議会の概要②
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3.議会改革の取り組み
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②令和４年度政策討論会

１.政策討論会の「テーマ」
２.政策討論会の「流れ」
３.政策討論会の「結果」
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（菊川市議会基本条例第12条）
市政に関する重要な政策及び課題に対し
て、議会としての共通認識の醸成を図り、
合意形成を得るため、開催する。

菊川市の今、重要な課題にテーマを絞り、全議員で政
策の提案をして、意見をまとめ上げるもの。

1.政策討論会の「テーマ」
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© 菊川市

政策討論会のテーマを「男女共同参画の推進」に決定

３班に分かれ班ごとに分担 意見交換や実情調査
「女性の社会進出」「意識改革」「労働・子育て環境」

全体会で各班発表 意見交換

全体会で提案の発表、意見交換
すべての意見を幹事会でまとめる

幹事会にて提言(素案)の作成

全体会にて最終調整

市長より回答書を受理

継続して、事業・決算などでチェック

市長へ提言書を提出

２.政策討論会の「流れ」
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３.政策討論会の「結果」
提言内容

・偏見バイアス事例集やパンフレット等を作
成して年代に応じた広報をすること。

・災害対応力の強化のために女性の視点
を積極的に取り入れること。

・女性が働きやすい職場環境整備の推進
を働きかけること。

・育休の目標を達成できるように、環境整
備と制度の周知に努めること。

・介護が必要な方の家族の負担軽減の施
策を図ること。

・ひとり親世帯を含む子育て世帯の直接の
声を聴く機会の設定を検討すること

市からの回答

・様々な年代に対する働きかけや啓発活
動について検討を行う。

・女性視点を加えた防災活動の必要性に
ついては講演会や地区会議などの中で啓
発を行っていく。

・事業所アンケートにおいて、女性が働きや
すい環境整備状況を調査し、訪問活動
等でより働きかけていく。

目標達成に向け、環境整備の取り組み内
容の充実を図る。

介護負担を分散できるように、各家庭の
介護力に合わせたきめ細かな相談対応を
行う。

子供に関する市民団体などに直接出向き、
男女共同参画に関係する現状の聞き取り
等の実施を検討する。 12



１.令和４年度「委員会テーマ」
２.令和５年度「当初予算審査」

③総務建設委員会の活動
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1.令和４年度総務建設「委員会テーマ」

「公共事業の民間主導による開発について」背景

駅南北自由通路設置に伴い、今後の開発に想定される駅北地区の
参考に、周辺市における民間開発の状況や本市の将来像について調
査研究を行った。

〈菊川駅南北自由通路のスケジュール〉
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開催日 内容 

令和４年４月21日 令和４年度の活動テーマについて 

令和４年７月14日 
菊川駅北整備構想について【都市計画課】 

食肉センター及び周辺整備計画について【農林課】 

令和４年９月28日 委員会視察質問事項調整について 

令和４年10月18日 
視察研修 袋井市役所 都市整備課 

・袋井駅南まちづくり事業について 

令和４年10月27日 
視察研修 磐田市役所 都市整備課 

・見付美登里土地区画整理事業について 

令和４年11月24日 委員会視察の報告、まとめについて 

 

1.令和４年度総務建設「委員会テーマ」

「公共事業の民間主導による開発について」背景

〈活動の流れ〉
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【活動のまとめ】
これらの調査研究を踏まえ、食肉センター周辺整備や菊川駅北開発
にあたっては、地権者や周辺住民の意向を十分考慮したうえで、先進地
の事例や新たに創出されるアイデアを、本市のそれぞれの開発地域により
良いかたちで融合させ、実施計画を策定することが望ましい。また、今後
の開発には、開発スピードや希望する施設の誘致力の高い民間活力を
最大限に活用し、一方で用地の転用や資金面での補助については、市
が国・県・関係機関等と連携して進めるなど、役割分担を明確に行う必
要がある。これらについても、先進地の事例を基に本市に合った対応が
望まれる。

1.令和４年度総務建設「委員会テーマ」

「公共事業の民間主導による開発について」背景
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１．災害対策本部棟整備事業費 ７９８万８千円

災害発生に災害対策本部の機能が確実に発揮できるように、災害対策
本部棟の整備をおこなう。本年度は基本設計を実施。

【菊川市防災対策強靭化事業構想】
■概要
・老朽化した堀之内体育館の建て替え
・市役所本庁から独立した災害対策本部棟の新設及び災害対策本部機能移転
⇒新堀之内体育館と災害対策本部棟の一体的整備
・老朽化した市役所北館及び旧町部地区センターの解体及び駐車場の整備拡張

■事業年度

令和４年度から令和１０年度
（７か年度間）

■概算事業費
２０億円から２５億円

2.令和５年度総務建設分科会「主な予算審査」
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１．災害対策本部棟整備事業費 ７９８万８千円

2.令和５年度総務建設分科会「主な予算審査」

公共施設維持管理計画との整合性を伺う。

公共施設等総合管理計画の基本方針では。施設
総量の適正化をうたっているが、災害対策本部棟の
整備により生じる本庁舎の空きスペースの有効活用
や他施設の建物面積の削減など、中長期的に延床
面積の総量を削減し総合管理計画との整合を図っ

ていくことが必要となる。
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２．創業支援・事業承継支援事業 3,377万7千円

専門的な知識を有する相談員が常駐し、事業承継や創業希望者に対する相
談に応じる。また、セミナー・交流会などを開催するワンストップ相談窓口の開設
及び販路拡大などの事業者の課題を解決すべく、コワーキングスペースを相談
窓口内に開設する。

【菊川市産業支援センター（仮）】

2.令和５年度総務建設分科会「主な予算審査」
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場所 駅前の島田掛川信用金庫支店跡

予算 令和５年度　3,377万円

事業継承・創業・経営相談

地域産業支援機関と連携

各種調査の実施、分析、提供

コワーキングスペース運営委託

セミナー・イベントの開催

事業内容



２．創業支援・事業承継支援事業 3,377万7千円

2.令和５年度総務建設分科会「主な予算審査」

地域の問題解決や魅力向上に必要性を感じた発想と
経緯は。

今回、国の「デジタル田園都市国家構想交付金」を
申請したが、この交付金を活用するためにコワーキン
グスペース等を設置するのではなく、産業支援セン
ターに相談にくる事業者に対してより効果的な支援
ができないかということを検討した結果、コワーキング

スペースの設置を行う。
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④教育福祉委員会の報告
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１.令和４年度「委員会テーマ」
２.令和５年度「当初予算審査」



1.令和４年度教育福祉委員会テーマ

「幼保施設の現状把握と今後のあり方」

当市でも進む少子化に対応するために、幼保施設がどうあるべきかを考え、保育環
境を整えていく必要があるため、令和４年度の調査研究のテーマとした。

【課題】
「公立の小笠北幼稚園の建替えと共にこども園化（保育の定員増）」
「公立のおおぞら認定こども園の民営化」

出生数の減少が著しい中の二つの事業をそのまま進めていいのかという点が課題
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開催日 内容 

令和４年５月26日 令和４年度保育施設の入所状況について 

菊川市公立認定こども園運営形態等懇話会について 

菊川市幼保施設整備計画について 

菊川市子ども・子育て支援事業計画について(こども政策課説明) 

令和４年６月10日 公立園としての役割と今後について 

新園舎建設に係る基本設計と実施設計の違いについて 

新園舎建設のスケジュールについて（こども政策課説明） 

令和４年７月８日 おおぞら認定こども園・小笠北幼稚園視察及び意見交換会 

令和４年７月～８月 私立園視察（２園） 

令和４年８月４日 私立園長との意見交換会 

令和４年８月26日 公立園視察のまとめについて 

私立園長との意見交換会のまとめについて 

令和４年10月３日 意見交換会（こども政策課説明・意見交換） 

意見書の提出について 

令和４年10月～11月 私立園視察（12園） 

令和４年12月21日 意見書に対する回答の説明について（こども政策課より） 

委員間協議 

令和５年１月 私立園へ意見書及び回答書の配布・説明・意見交換 

 

〈活動の流れ〉

1.令和４年度教育福祉委員会テーマ

「幼保施設の現状把握と今後のあり方」
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「幼保施設の現状把握と今後のあり方」
【活動の結果】

意見書の内容

・菊川市が考える公立園の役割を明確に
することが必要

・これまでは民間園に頼ってきたが、今後は
市として幼児教育にどう関わるか明確にす
ることが必要

・小笠北幼稚園について、公立園の役割
をどう反映し、基本設計に活かしていくか、
明確にすることが必要

・今後の菊川市の子育て方針、私立園の
経営補填など各私立園長との話し合いの
機会をより多く持つこと。

・保護者の意見を聴取し、できる限り反映
させること。

・今後の公立園における配置について、適
切な方向性を示すこと。

市からの回答

・医療的ケア児や要保護児童など
・多様な子供が学べる教育の推進
・子育て支援施設のネットワークの役割

・民間幼保施設の抱える課題解決に向け
支援体制を整え、キャリアアップの研修機
会を提供する。

・「訪問型小集団療育」「未就園児の相
談支援」などできる空間を整え、バリアフ
リー化を基本とする。

・「子ども子育て支援事業計画」アンケート
調査を実施し、需要を確認し進めていく。

・市の運営方針について、おおぞら認定こど
も園の保護者を対象に説明会を開催し、
意見をできる限り反映していく。

・公立幼保施設の役割を担うことができる
ように保育士の資質と専門性を向上させ
必要な職員配置を行う
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①保育施設整備事業費 ２,４１７万1千円

②令和５年度教育福祉分科会 主な予算審査

老朽化した小笠北幼稚園の園舎整備及び認定
こども園化に向けた実施設計を行う。

【質疑と答弁】

この事業に対し、保育士や利用者の
意見聴取はどの程度しているか

令和４年度の基本設計で施設の配置や内容について幼
稚園の先生等と協議をし、現在の形となった。今後も基本
設計と同じように聴取し、小笠北幼稚園、おおぞら認定こど
も園の先生方と協議をし進めていく。保護者には説明を開
催し、意見等をもらい、順次進捗状況を報告している。
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【園舎整備とこども園化の概要】



②令和５年度教育福祉分科会 主な予算審査■

②保育事業費 １億1,891万８千円

保育サービスに関する事業を円滑に行うとともに、保育サービスを実施する認可
保育所等に対し補助金を交付する。

保育士等就業奨励金 230万円 保育環境改善等事業 620万円

ICT推進化等事業 225万円 物価高騰対策緊急支援 656万円

【質疑と答弁】

厚労省から推奨通知が出された使用済みおむつの処分の
現状と取り組みは

市内全園への聴きとりでは、使用済みおむつの回収と
実施をしているのは６施設、未実施は１０施設あり、
未実施園でも処分を考えていきたいとの回答がであった。
保管用ゴミ箱の購入等の補助があるため、再度園に所

要額調査をし、積極的に活用していきたい。
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■令和５年度教育福祉分科会 主な予算審査■

③社会保障・税番号制度事業費 1,264万7千円

マイナンバーカード取得に向けた市民への積極的なアプローチとして、申請
補助と写真撮影無料サービスを実施し、マイナンバーカードの交付率向上
を目指す。

〈質疑と答弁】

マイナンバーカードの取得数、割合の状況は

令和５年２月末時点で、申請件数は３万5,891
件、申請率74.96％、交付件数は3万1,456件、

交付率は65.7％である。
国は令和４年度末までにマイナンバーカードがほぼ
全国民に行き渡ることを目指しているが、現在の普

及状況からすると、到達は困難。
今後も普及促進に取り組む。
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⑤意見交換会

テーマ
「子育て支援と少子化対策」

© 菊川市
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© 菊川市

どんな内容でも結構です。
菊川市議会では、希望される
市民の皆様と意見交換

を行う、市民説明会を
開催しています。

皆さまへのご案内
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市政に対してご意見やご要望があるときは、どなたでも請願書
や陳情書を市議会に提出することができます。請願書を提出
するときは、1名以上の市議会議員の紹介が必要となりますが、
陳情書の場合は必要ありません。



ご清聴ありがとうございました。
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